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В ЧЕСТЬ МОНТАЖНИКОВ
Успешно начали завершаю

щий год десятой пятилетки 
—строители Альцевского прораб

ского участка. В январе нуж
но было освоить по плану 39 
тысяч рублей; фактически ос
воено 39,1 тысячи рублей, что 
составляет 100,3 процента. Осо
бенно хорошо трудилась брига
да плотников, которую воз
главляет О богиня Николай . 
Зоотеевич, выполнившая план 
января на 168,5 процента.

В честь бригады плотников 
Альцевского прорабского уча

стка в райцентре зажжена зве
зда трудовой славы.

Строители участка, стремясь 
достойно встретить День выбо
ров в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы, и включив
шись в социалистическое сорев
нование в честь 110-й годовщи
ны со дня рождения В. И. Ле
нина, приложат .все усилия, что
бы встретить эти знаменатель
ные даты новыми трудовыми 
успехами.

Е. ХАТОВ,
инструктор райкома КПСС.

В С Т Р Е Ч И  С К А Н Д И Д А Т А М И
6 февраля в зале заседаний райкома 

КПСС состоялась встреча избирателей 
Тоншаевского избирательного округа 
№ 422 с кандидатом в депутаты Горь
ковского областного Совета народных 
депутатов ОЛЬГОЙ АНАТОЛЬЕВНОЙ 
МАКОВЕЕВОЙ.

Собрание представителей трудовых 
коллективов открыл первый секретарь 
райкома КПСС Н. П. Воробьев. Он 
предоставил слово доверенному лицу 
кандидата в депутаты Л. И. Разживи- 
ной.

Па предвыборном собрании тружени
ков колхоза «Коммунар», сказала она, 
кандидатом в депутаты Горьковского 
областного Совета по Тоншаевско.му 
избирательному округу № 422 выдви
нута Олыга Анатольевна Маковеева, 
агроном-семеновод колхоза. Далее она 
рассказала биографию О. А. Макове
евой, о ее прюизводствемной деятель
ности. Она отметила, что в коллективе 
О. А. Маковеева пользуется заслужек- 

. ным уважением. Она неустанно рабо
тает над собой, повышает свой про
фессиональный и политический уровень. 
Ольга Анатольевна — достойный кан
дидат в  депутаты Горьковского област
ного Совета народных депутатов. Л. И. 
Разжнвита призвала избирателей от
дать в день'выборов свои голоса за 
О. А. Маковееву.

На трибуну поднимается председа
тель Тоишаевского поселкового Совета 
народных депутатов П. В. Тыринов- 
Исполкому поссовета часто приходится 
решать вопросы „вместе с О. А. Мако- 
всав-ой. Поэтому мы знаем ее не толь
ко как организатора производства, но 
и как активного депутата. Мы едино
душно поддерживаем кандидатуру 
О. А. Маковеевой в депутаты област
ного Совета. Трудящиеся Тоншаевского 
поссовета стремятся достойно встре
тить 110-ю годовщину со дня рожде
ния В. И. Ленина. Предприятия, орга
низации и колхозы нашего Совета ра
ботают ритмично. Труженики села го
товятся к весеннему севу. Ежегодно 
большая работа проводится по благо
устройству населенных пунктов,. но 
здесь сдерживает работу отсутствие 
щебня. Поэтому прошу кандидата в 
депутаты областного Совета принять 
это в качестве наказа.

Выступает секретарь партийной ор
ганизации Тоншаевокой средней школы 
Л. И. Ложкина. Прошло два года со 
дня принятия постановления ЦК КПСС 
и (Совета Министров СССР «О даль
нейшем совершенствовании обучения, 
воопитания учащихся общеобразова
тельных школ и подготовки их к тру
ду». За это время сделано немало, в 
том числе и в нашей школе. Улучши
лась материальная база, действует ка
бинетная система обучения, появилось 
много наглядных пособий, технических 
средств. Все это создает условия для 
более успешной работы по обучению. и 
воспитанию детей. В первом полугодии 
успеваемость учащихся составила 99,4 
процента. Большое внимание уделяется 
трудовому воспитанию и подготовке 
учащихся к сознательному выбору про
фессии. Но есть у школы и переменные 
проблемы. Одна из них — закрепление 
выпускников в районе. Школе нужно 
улучшить связи с семьей, обществен
ностью.

Слово предоставляется председателю 
Црудовюкого сельского Совета Б. Н- 
Березину. Труженики нашего Совета, 
отметил он, встречают выборы в Вер
ховный Совет РСФСР и местные Сове
ты народных депутатов в обстановке 
трудового подъема. Мы горячо под
держиваем кандидатуру Ольги Ана
тольевны Маковеевой в областной ор

ган народной власти. В настоящее вре
мя на территории Совета завершается 
предвыборная кампания. Депутаты от- 
-читываюгся перед избирателями за 
прошедший созыв. Колхозы Совета 
произвели в 1979 году сельхозпродук
ции на 875 тысяч рублей. Выполнен го
сударственный план по продаже моло
ка и шерсти. На - капитальное строи
тельство израсходовано 500 тысяч руб
лей. Построено 16 квартир общей пло
щадью 720 кв. метров, в текущем году 
будут пущены в эксплуатацию два дет- 
ских комбината на 50 мест каждый. 
Ведется строительство дороги с твер: 
дым покрытием к колхозу «Малока- 
менокий». Сейчас колхозы Совета го
товятся к весенне-полевым работам. 
Предвыборная кампания близится к за
вершению. Сейчас проходят встречи е 
кандидатами в депутаты. И нет сомне
ния в том, что труженики Прудовского 
сельсовета в день выборов отдадут 
свои голоса за достойного кандидата 
— Ольгу Анатольевну Маковееву.

■Слово предоставляется секретарю 
партийной организации МПМК А. В. 
Кислицыну. Строители района трудятся 
под девизом: «Юбилею В. И. Ленина 
—достойную встречу». Чтобы добиться 
положительных результатов в труде, 
нам необходимо улучшить организацию 
труда, укрепить трудовую дисциплину. 
В последнее время мы больше стали 
строить учреждений соцкульта. Поэто
му ладо повышать качество своей ра
боты. Чтобы сдавать объекты в срок, 
необходимо' все материалы получать 
своевременно.

Перед избирателями выступила кан
дидат в депутаты областного. Совета 
народных депутатов О. А. Маковеева. 
Нынешяя’я избирательная кампания 
проходит в обстановке высокой поли
тической и трудовой активности лю
дей. Весь советский народ настойчиво 
борется за успешное претворение в 
жизнь решений XXV съезда КПСС, за 
досрочное выполнение социалистиче
ских обязательств и достойную встречу 
110-летия со дня рождения В. И. Ле
нина. Предстоящие выборы в Советы 
явятся важным политическим событи
ем в деле дальнейшего развития социа
листической демократии, усиления мас- 
сово-нолштнческой работы и мобили
зации трудящихся «а досрочное вы
полнение планов и обязательств. На те
кущий год коллектив колхоза «Комму
нар» взял повышенные социалистичес
кие обязательства: получить 15,4 цент
нера с гектара зерновых, 120 ц с гек
тара картофеля, 2500 кг. молока от 
каждой коровы, продать государству 
900 тоня молока, 155 тонн мяса, 1046 
тонн картофеля. Хорошо поработал 
колхоз по подготовке семян под уро
жай-80. Все семена районированы и до
ведены до посевных кондиций. Полным 
ходом идет подготовка техники к ве
сенней посевной. Уже отремонтированы 
все. плуги, культиваторы, сеялки. При
ступили к ремонту зерноуборочных 
комбайнов. Кандидатом в депутаты от 
Тоншаевского избирательного округа 
меня выдвигают -второй раз. Наказы, 
которые давали мне избиратели, в ос
новном выполнены. В частности, реша
ется положительно вопрос строитель
ства детского комбината в п. Тошна - 
еве, ежегодно выделялось достаточное 
количество- денежных средств на бла
гоустройство, по наказам укрепляется 
кадрами врачей медицинская сеть рай
она.

В конце своего выступления О. А. 
Маковеева поблагодарила избирателей 
за оказанное ей доверие.

В заключение выступил Н. П. Во
робьев. В период избирательной кам

пании, оказал он, наша партия и госу
дарство подводят итоги работы за про
шедшие годы и намечают задачи, ко
торые надо решить до следующих вы
боров. В выступлениях руководителей 
Коммунистической партии и Советско
го государства при встречах с избира
телями излагается политика КПСС по 
ооциальио-экоиомадеоком|у развитию 
страны и на -международной арене.

В нашем районе дела идут удовлет
ворительно. Промышленность выпол
нила задание по -производству и реа
лизации продукции. Лучших результа
тов добилась коллективы Пижемекого 
леспромхоза, ткацкого цеха, межкол
хозного лесхоза. Есть успехи и в сель
ском хозяйстве. Выполнены планы про
дажи зерна и картофеля государству. 
Далее Н. П. Воробьев остановился на 
результатах работы строителей, работ
ников торговли, службы быта и дру
гих отраслей. Рассказал о том, над ре
шением каких вопросов трудятся жи
тели района сейчас, как растет благо
состояние трудящихся. Он призвал всех 
избирателей активно включиться в ра
боту по' выполнению заданий, достойно 
встретить 110-ю годовщину со дня 
рождения В. И. Ленина. Орсанизато- 
рами всей этой работы должны стать 
депутаты всех Советов. Н. П. Воробьев 
пожелал О. А. Маковеевой успешной 
депутатской деятельности.

Собрание избирателей Тоншаевского 
избирательного округа № 422 постано
вило принять в качестве наказов кан-. 
дидату в депутаты Горьковского об
ластного Совета народных депутатов 
тов. Маковеевой Ольге Анатольевне 
следующие:

оказать содействие в изготовлении 
проектно-сметной документации и 
строительстве в одиннадцатой пятилет
ке Тоншаевской районной больницы,

ходатайствовать о ежегодном выде
лении щебенки 2000 кубометров на 
благоустройство \ поселков Шайгино и 
Тоншаево;

просить облздравотдел о выделении 
Тоншаевскому району врачей окулиста 
и отоляринголога;

включить в план 1980 года комплек
тацию оборудованием и мебелью по
строенного детского комбината в р. п. 
Шайгино.
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ПИЖМА. Центральный клуб леспром

хоза. Шестого февраля сюда пришли 
рабочие и служащие учреждений, ор
ганизаций и предприятий поселка, что
бы встретиться с кандидатом в депу
таты по избирательному округу № 423 
КОСТРОВЫМ ВАЛЕРИЕМ АЛЕКСАН
ДРОВИЧЕМ, председателем Тоншаев
ского районного исполнительного коми
тета народных депутатов.

Открыл встречу председатель испол
кома Пижемсиого поселкового Совета 
Н. Е. Нелюбин: «Эта встреча для нас 
особенно радостная, ведь Валерий 
Александрович — наш земляк, пижем-. 
чанин. Выдвигай товарища Кострова 
кандидатом в областной Совет, мы мо
жем .рассчитывать на большую помощь 
с его стороны. Валерий Александрович 
всегда чутко относится к нашим запро
сам. Я уверен, что ,все жители поселка 
и близлежащих населенных пунктов от
дадут свои голоса за Валерия Алек
сандровича Кострова».

Затем выступил доверенное лицо 
кандидата в депутаты начальник пла
нового отдела Пижемекого леспромхоза 
В. А. Скороходов. Он рассказал био
графию В. А. Кострова и призвал всех 
присутствующих в день выборов, 24- 
февраля, отдать свои голоса за В. А. 
Кострова,

Г. М. Рогатнев, начальник ОРСа, 
рассказал о том, с какими показателя
ми коллектив закончил 1979 год и ян
варь этого года, что в этом году они 
закрепят свои успехи.

— Медицинские работники района 
'сделают все для укрепления здоровья
людей, —сказала главный врач Пижем- 
окой участковой больницы Г. В. Ша” 
пиро, — Мы надеемся, что в этом году 
наш больничный городок будет пущен 
в эксплуатацию. Скоро мы ■ откроем 
пункт скорой помощи, словом, прило
жим все силы, чтобы люди были здо
ровыми.

Главный инженер леспромхоза В. А. 
тхобаев остановился на успехах, ко
торых достигло предприятие: планы и 
социалистические обязательства прош
лого года по основным показателям 
выполнены. Коллектив леспромхоза 
включился в социалистическое сорев
нование по достойной встрече 110-й го
довщины со дня рождения В. И. Лени
на, а в день выборов все придут на 
избирательные участки, чтобы отдать 
голоса за наших кандидатов в депута
ты.

— Успеваемость в Пижемской сред
ней школе в первом полугодии соста
вила 99,4 процента, — оказал ее ди
ректор В. Ф. Каргапольцев. — Мы 
многое делаем, но еще больше предсто
ит Сделать. Еще не все наши учителя 
обаопечены жильем, школе требуется 
хороший интернат, неплохо было бы 
построить теплицу. Думаем и надеем
ся, что с помощью будущих депутатоз 
мы решим эти вопросы.

«А нам нужна новая школа, — так 
начала свое выступление секретарь 
партийной организации Лесозаводекой 
восьми летней школы В. К. Селезнева- 
— Наш педагогический коллектив не
плохо работает над вопросами нравст
венного воспитания учащихся и каче
ственного их обучения. В будущем по
стараемся трудиться еще лучше».

— Валерия Александровича Кострова 
отличает чуткое, внимательное отно
шение к нашим нуждам, у него слова 
с делом не расходятся, — оказал сек
ретарь партийной организации Пижем- 
ского лесхоза А. П. Шерстнев. — То
варищ Костров — достойный кандидат 
в депутаты областного Совета. Дума
ем, что впоследствии с его помощью 
удастся решить вопрос о строительстве 
рабочей столовой в поселке — нужно 
найти подрядчика.

Директор Тоншаевского межколхоз
ного лесхоза А. В. Коновалов расска
зал об ■успехах своего коллектива, ос
тановился на его нуждах: необходим 
автобус, чтобы возить рабочих к месту 
работы.

Выступивший на встрече директор 
Альцевского торфопредприягия Г. Н. 
Скрипкин призвал всех собравшихся 
отдать свои голоса за товарища В. А. 
Кострова.

Затем слово было предоставлено 
Валерию Александровичу Кострову,
который рассказал о положении дел 
в промышленности и сельском хозяй
стве и заверил присутствующих, что в 
случае избрания его- депутатом област
ного Совета он приложит все силы,- 
знания и опыт для развития района, а 
также поблагодарил всех за оказанное 
ему доверие.

От кандидатов в депутаты районного 
Совета . народных депутатов выступил 
Ф. И. Тарасов, второй секретарь рай
кома КПСС, который выразил благо
дарность В. А. Кострову за согласие 
баллотироваться в областной Совет по 
избирательному округу № 423.

Было принято постановление.

ТОВАРИЩИ ИЗБИРАТЕЛИ, ГОЛОСУЙТЕ ЗА КАНДИДАТОВ 
НЕРУШИМОГО БЛОКА КОММУНИСТОВ И БЕСПАРТИЙНЫХ!
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Го
В исполкоме райсовета

П О Д Г О Т О В К Е  К ВЫБОРАМ
«О работе Пижемского поселйового й Кодочиговского 

сельского Советов по подготовке к выборам в Верховный 
Совет РСФСР и местные Советы народных депутатов» 
— такой вопрос рассмотрел исполком райсовета. Подго
товка к выборам в Верховный Совет РСФСР и местные 
Советы народных депутатов в Пижемском поселковом и 
Кодочиговском сельском Советах проходит в строгом 
соответствии с Конституцией РСФСР, законами о выбо
рах в Верховный Совет РСФСР и местные Советы на
родных депутатов, при высокой политической и трудовой 
активности трудящихся.

Советы провели значительную организационно-техни
ческую работу, связанную в образованием избирательных 
округов и участков, формированием избирательных ко
миссий и созданием им необходимых условий, составле
нием, списков избирателей^ проведением агитационно
пропагандистской деятельности среди населения.

На территориях Пижемского и Кодочиговского Сове
тов прошли собрания по выдвижению кандидатов в де
путаты, а окружные и избирательные комиссии в свою 
очередь провели регистрацию их в соответствии с калею 
дарным планом, утвержденным исполкомом райсовета.

Наряду с этим в работе исполкомов Пижемского и Ко
дочиговского Советов имеются существенные недостатки. 
В Кодочиговском сельском Совете не утвержден испол-

по подготовке и проведениюкомом план мероприятии 
выборов.

Слабо поставлена агитационно-пропагандиетскйя рабо
та в трудовых коллективах предприятий и организаций, 
среди избирателей, мало наглядной агитации, недоста
точно осуществляется руководство участковыми избира
тельными комиссиями.

Исполком райсовета обязал председателей Пижемско
го поселкового и Кодочиговского сельского Советов т. т. 
Нелюбина Н. Е. и Кодочигова В .'Д .) устранить имею
щиеся недостатки по подготовке и проведению выборов 
в Верховный Совет РСФСР и местные Советы. С этой 
целью провести семинары с работниками культурно- 
просветительных учреждений, с агитаторами, членами 
участковых комиссий, направленные на усиление аги
тационно-пропагандистской работы среди населения; 
оформить наглядную агитацию в общественных местах; 
организовать при проведении предвыборных собраний и 
встреч с избирателями кандидатов в депутаты областно
го, районных, сельских и поселковых Советов народных 
депутатов тщательный учет наказов избирателей, обеспе
чить рассмотрение наказов Советами и утвердить меро
приятия по их выполнению; обратить особое внимание на 
проверку списков избирателей, для чего утвердить гра
фик дежурств на агитпунктах; для успешного проведения 
выборов привлечь советский актив.

ПРЕСС-ЦЕНТР. УРЕНСКОЕ ТВОРЧЕСКОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ =
Вспоминается не так’ давно 

прошедшее у нас партийное 
собрание. На повестку дня был 
вынесен не совсем обычный, но 
важный iBonpoc: укрепление
связи партийной организации.со 
школой. В докладе, в выступле
ниях приглашенных на собра
ние представителей Тонкинской 
средней и вечерней школ под
робно раскрывалась суть этой 
проблемы, необходимость тру
довых коллективов больше под
держивать связи со школой, 
необходимость получения сред
него образования каждым мо
лодым рабочим.

Хочу сразу заметить: тот.
факт, что данный вопрос был 
вынесен на повестку дня парт
собрания, вовсе не говорит о 
том, что мы подняли его впер
вые. Партбюро и раньше рабо
тало над ним. Мы каждый год 
натравляем в школу молбдых 
рабочих, не имеющих среднего 
образования. Бываем (правда, 
не так часто) и в обычной 
школе на открытых уроках, на

БЕЗ ПРАВА
классных часах. И вот имение 
поэтому, наверное, и в докла
де, и в выступлениях препода
вателей присутствовала в ка
кой-то степени назидатель
ность. Чувствовалось, что для 
пользы дела побольше нужно 
примеров, которые закрепили 
бы ранее высказанные мысли.

Слово взял автокрановщик 
коммунист Иван Андрианович 
Сергеев. Рассказал, как сам 
учился, как без отрыва от про
изводства ; окончил Горьковский 
автомобильный техникум. Без 
сомнения, полученные знания 
способствуют его трудовым ус
пехам. Он работает на новой 
модели автокрана, для эксплу
атации которого необходимы л 
практические навыки, и теоре
тическая подготовка.

Работать и учиться было не 
просто, но необходимость даль
нейшего повышения своего об
разования хорошо осознал

ОТСТАВАТЬ
И. А. Сергеев и достиг наме
ченного, Это пошло на пользу 
и ему, и коллективу. Хороший 
пример.

Впрочем, если на партсобра
нии обсуждается производст
венный вопрос или обществен
ная активность коммунистов, 
коммунисту Сергееву всегда 
есть что сказать, потому что 
он ни в чем не отстает.

Конечно, нас радует, что 
н'аша партийная организация 
сильна коммунистами, занима
ющими активную позицию. У 
нас состоит на учете 21 комму
нист, 15 «з них замяты непос
редственно на производстве. И 
о каждом из них можно ска
зать, что не подведет, работает 
старательно, подает достойный 
пример.

Конечно, хорошо когда ком
мунист — передовик производ
ства. Но достаточно ли этого? 
Нет. Как можно возвышать

коммуниста, если на участке 
производства, где он работает, 
положение -неважное. У нас 
стало правилом: на партсобра
ниях регулярно кто-то из ком
мунистов отчитывается за по
ложение дел на своем участке. 
Это повышает ответственность 
коммунистов, повышает их ав
торитет. Вот таким заслужен
ным авторитетом пользуются у 
нас коммунисты водители А. И. 
Олеяев, П. Г. Логинов, авто
крановщик Ю. В. Смирнов, 
тракторист А. Е. Денисов. Их 
и многих других заслуга в том, 
что коллектив Тонкинского 
прорабского участка досрочно 
за;вершил годовую программу.

Впереди новые, более слож
ные задачи и, решая их, парт
бюро всегда будет делать упор 
на коммунистов, кто хорошо 
усвоил для себя: не имеет пра
ва отставать.

А. ЯКИМОВ,
секретарь партийной 

организации ПМК треста 
«Горькторфстрой».

С ХОРОШИМИ 
РЕЗУЛЬТАТАМИ

Животноводы молочното
варных ферм коопхоза 
«Одошнурскнй» в зимне 
стойловый период добива
ются неплохих показателей. 
Надой молока на одну коро
ву в целом по хозяйству в 
январе здесь составил 128 
литров — это на 9 литров 
больше по сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года.

В социалистическом со
ревновании впереди идет 
Одошнурская молочнотовар 
ная ферма, где от каждой 
коровы получено в среднем 
по' 144,9 литра молока. 
Прибавка к уровню прошло
го года составила 30,6 лит
ра. -

С хорошими результатами 
завершили месяц доярки 
В. И. Чугунова, А. С. Куд
рявцева, А. Л. Русакова. 
В. А. Гусева, А. В. Опари
на, О. Ф. Кукушкина.

Т. ТОМАРОВА.

С ЗАБОТОЙ 
0 БУДУЩЕМ
Свыше двух тысяч тонн 

торфа вывезено на поля сила
ми колхоза вмени KupoiBa. 
Ежедневно до 12 транспорт
ных единиц выходят из хозяй
ства на трассу плодородия. 
Водители машин успевают 
делать за короткий зимний 
день по четыре рейса.

Одновременно в хозяйстве 
идет накопление навоза, кото
рый будет 'вноситься в почву 
в виде компостов с торфом.

Хозяйство прилагает боль
шие усилия для того, чтобы з 
завершающем году десятой 
пятилетки внести ,в почву 
наиболее полную норму орга
нических и минеральных удоб
рений.

Сейчас в колхозе запас рр- 
гаиики приблизился к 20 ты
сячам тонн.

И. СМИРНОВ.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОЛХОЗАХ

К Р И Т И Ч Е С К И  О Ц Е Н И Т Ь  позициюЧетыре года назад колхоз 
«Коммунар» выступил ини
циатором областного , социа
листического соревнования за 
выполнение пятилетнего зада
ния в  четыре года. Время 
прошло, но с обязательствами 
хозяйство не справилось. Не
которые причины этого были 
вскрыты на состоявшемся от
четном собрании колхоза.

Если первые два.. года пя
тилетки колхоз уверенно шел 
на подъем, справляясь с по
ставленными задачами, то за 
последнее время на основных 
участках сельскохозяйствен
ного производства темпы рос
та значительно снизились.

Основой экономики хозяй
ства является хлеб. Урожай
ность зерновых в 1979 году 
составила 10,9 центнера с гек
тара, а валовой сбор зерна— 
1328 тонн. Это далеко не ре
кордный урожай для ■ колхоза 
«Коммунар». Здесь сказались 
недостатки семенного матери
ала яровых культур, невы
полнение плана сева озимых, 
мало было вспахано зяби и 
внесено удобрений. Но одной 
из основных причин является 
недостаточная работа с кад
рами. Слабая ‘воспитательная 
и массово-политическая рабо
та правления колхоза, пар
тийной организации и специа
листов хозяйства среди кол

лектива привели к тому, что 
вд время весеннего. сева и 
уборки урожая отдельные 
механизаторы допускали брак 
в работе, в горячие дни по
севной и уборочной страды 
имели место случаи пьянки и 
беспричинного простоя техни
ки.
■ С 1979 года хозяйство спе
циализируется на возделывав 
нии картофеля, который зани
мал площадь 180 гектаров. С 
каждого гектара было собра
но лишь по 84 центнера. В 
текущем году этой культурой 
будет занято 220 гектаров. 
Агрономической службе хо
зяйства и специализированно
му звену есть над чем пора
ботать, чтобы не повторился 
горький урок прошлого года.

Ежегодно растет • технячее- 
ка'Я вооруженность хозяйства. 
В настоящее время колхоз 
имеет 32 трактора., 18 грузо
вых автомашин, 10 зерноубо
рочных комбайнов и много 
другой техники. Уровень тех
нической оснащенности дает 
возможность почти полностью 
исключить в растениеводстве 
и животноводстве применение 
ручного труда.

Как и во всех коллективах 
среди механизаторов есть свои

передовики производства, на 
которых можно и нужно рав,- 
няться. Это трактористы: 
Н. Е. Шихов, В. И. Поплау- 
хин, П. В. Усков, С. А. Ма
маев, А. Е. Соколов, А. Г. 
Клешнин, И. В. Коновалов,. 
А. Ф. Соколов, комбайнеры: 
П. Н. Маковеев, В. С, Жуков, 
шоферы: Н. В. Евстропов,
Б. Ф. Федоров, Н. П. Зубов 
и другие.

Для общественного живот
новодства в 1979 году было 
заготовлено 849 тонн сена, 
716 тонн соломы, 1060 тонн 
силоса, 1350 тонн сенажа и 
166 тоня витаминно-травяной 
муки. Достаточный запас кор
мов позволил добиться неко
торых успехов в животновод
стве. В минувшем году хозяй
ство получило по 2568 кило
граммов молока от каждой 
коровы, или на 199 килограм
мов выше уровня 1978 года. 
Это дало возможность выпол
нить план продажи молоке 
государству на 116 процентов. 
Доярки В. С. Долгих, А. Д. 
Долгих, М. А. Лежнина, 
Л ; А. Евстропова получили ог 
каждой коровы - свыше трех 
тысяч килограммов молока. 
Большой вклад в общее дел:) 
внесли Е. Д. Романова, К. В.

Долгих, П. Н. Зубова, В. И. 
Макарова. Следует отдать 
должное хорошей работе пас
тухов И. С. Чернигина и 
А. М. Смирнова.

Положительные результаты 
есть в производстве мяса. 
Повысился - среднесдаточный 
вес молодняка крупного ро
гатого скота, возросли сред
несуточные привесы, увели
чился процент высшей и сред
ней упитанности сдаваемых 
животных. Однако при всех 
положительных факторах хо
зяйство не .выполнило годовой 
план по продаже мяса госу
дарству.

Говоря о производстве мяса, 
нельзя не вспомнить о былой 
славе овиноводов колхоза 
«Коммунар». В 1979 году 
правление колхоза ослабило 
внимание этому участку ра
боты, в результате чего хо
зяйство привело убыток от 
свиноводства.

Анализируя работу в жи
вотноводческой отрасли, сле
дует заметить, что в колхозе 
не «а должном уровне ведется 
племенная работа и искусст
венное осеменение животных, 
отсюда низок выход телят на 
100 коров. В зимнее время 
животные редко выпускаются

на прогулки. Многие живот
новодческие помещения тре
буют ремонта. Практически 
не ведется учеба животново
дов. Все это .ведет к недополу
чению животноводческой про
дукции.

В отчетном году в колхозе 
велось небольшое строитель
ство. Был построен двухквар
тирный дом,. 880 погонных 
метров дороги, произведен ре
монт картофелехранилища. На 
завершающий год пятилетк! 
н амечаетс я строительство 
жилья для колхозников, зер
носклада на 800 тонн, карто- 
фельмоеортировального пункта 
с бункерами - накопителями, 
будет продолжено строитель
ство подъездных путей к жи 
в о тноеодческим п о ме щан и ям.

Вступая в 1980 год, прав
лению колхоза, партийной ор
ганизации, специалистам не
обходимо критически оценить 
овою деятельность и по
ставить дело так, чтобы в 
завершающем году десятой 
пятилетки добиться более вы
соких результатов. А для это
го в первую очередь надо на
ладить работу с людьми. Что
бы каждый член коллектива 
понимал и чувствовал ответ
ственность за порученное 
дело.

В. АЛЕКСАНДРОВ.
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ЗА УСПЕХИ В РАБОТЕ
ОРС Пижемского леспромхоза признан 

победителем областного 
социалистического соревнования 

по итогам четвертого квартала 1979 года
Отдел рабочего снабжения 

ПижемоК'Ого ‘ леспромхоза 
призван постоянно совершен
ствовать торговое обслужива
ние Населения, полнее удов
летворять запросы покупате
лей. Именно на эти главные 
вопросы были направлены 
усилия коллектива ОРСа в 
минувшем году. Развернув 
с оц и а л нс тическое соревнование 
за успешное претворение в 
жизнь намеченных планов и 
обязательств, большинство 
подразделений ОРСа добились 
неплохих про иэв оде т ве i ш ы х
показателей.

Особых успехов добился 
коллектив в четвертом квар
тале 1979 года. Общий план 
товарооборота был выполнен 
на 104,6 процента, сверх пла- 
на<было дано 173 тысячи руб
лей. За успехи в работе ОРСу 
по итогам четвертого кварта
ла было присуждено перехо
дящее Красное знамя Горь
ковского управления рабочего 
снабжения.

На днях работники ОРСа 
собрались на торжественное 
собрание по случаю вручения 
переходящего Красного зна
мени. Начальник ОРСа Г. М. 
Рогатиев раооказал собрав
шимся о работе коллектива 
в 1979 году и о задачах, ко
торые предстоит решить в за
вершающем году пятилетки. В 
его выступлении было отме
чено, что большой вклад в 
выполнение плановых зада
ний внесли коллективы хлебо

завода, ситроцеха, кондитер
ского цеха, 'общественного 
питания, магазинов.

Как известно, успех любого 
дела решают люди, а их в 
ОРСе работает более 240 че
ловек. Среди них много заме
чательных тружеников, кото
рые есть на каждом участке 
производства. Это молодые 
повара Г. Жукова и Е. Ермо
лаева, продавцы Л. С. Ми
щенко, А. Т. Орлова и многие 
другие.

Неплохой старт взят ОРСом 
в нынешнем году. Январский 
план 1980 года _ выполнен на 
104,3 процента.

Однако, наряду с положи
тельными примерами, есть и 
отдельные недостатки, устра
нение которых позволит тру
диться еще более плодотвор
но'. Над этими вопросами по
стоянно работает администра
ция ОРСа.

На совещании присутство
вал заместитель начальника 
Горьковского управления' ра
бочего снабжения «И. Е. Кли- 
мычев. Он поздравил коллек
тив ОРСа Пижемского лес
промхоза с трудовой победой 
и вручил переходящее Крас-! 
ное знамя и диплом за первое 
место в социалистическом со
ревновании за четвертый 
квартал 1979 года.

Группе передовиков произ
водства были вручены почет
ные грамоты и денежные пре
мии.

В. с о з и н о в .

К 110-й ГОДОВЩИНЕ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
В. И. ЛЕНИНА

Всему миру известен мемориальный музей-заповедник «Си
бирская .ссылка В. И. Ленина» в Шушенском, где он пробыл 
с мая 1897 по 29 января 1900 гг.

По рассказам старожилов, по сохранившимся фотографиям 
в музее-заповеднике восстановлена центральная часть Шушен
ского. Воссоздана обстановка и в домах Зырянова и Петровой, 
где жил В. И. Ленин.

На верхнем снимке: мемориальная доска на доме Зырянова, 
где Владимир Ильич Ленин жил в 1897 — 1898 годах.

На нижнем снимке: новые жилые дома Шушенского.
(Фотохроника ТАСС).

К  35-летию ВЕЛИ КО Й  ПОБЕДЫ

ИСПЫТАНИЕ 
И ЖЕЛЕЗОМ

ОГНЕМ
О  ч е  р к

39-я армия выполняла спе
циальный приказ Верховного 
командования. С января по 
июль 1942 года- она вела оже- 

- сточенные бои с превосходящи
ми силами противника в треу
гольнике Нелидово — Ржев — 
Вязьма. Армия привлекала к 
•себе резервные части врага, об
легчая этим тяжелое положение 
наших войск под Сталингра
дом. Армией командовал ге
нерал - ле йтен ант М асл циников,
а конным корпусом'  генерал 
Белов, Все время' войска би
лись в полуокружении, снабже
ние велось по узкому коридору 
и единственной трудно прохо
димой дороге, пролегавшей че
рез леса и болота.

Капитан Александр Иванович 
Трушков служил в артполку 
380-й дивизии командиром ди
визиона. Лесистспболотистая 
местность затрудняла манев
ренность войск. Особенно плохо 
приходилось артиллеристам — 
•быстро огневую позицию не 
•сменишь, когда снаряды врага 
•начинают накрывать ее. В воз
духе все преимущества имела 
•немецкая авиация, а острый 
недостаток снарядов и других 
боеприпасов ограничивал воз
можности ответных ударов. Бо
лее маневренные части генерала 
Белова ушли глубже в тыл 
врага. Пехоту и артиллерию 
все сильнее сжимало железное 
кольцо окружения, замкнувше
еся в районе г. Белого в на
чале июня 1942 года.

...Наши боевые потери рас-, 
тут, противник не жалеет мин, 
•снарядов и бомб, он кладет их 
в шахматном порядке. Комары, 
болотная „сырость, голод дела
ют свое дело, люди слабеют. 
Александр Иванович видит, как 
на исхудалом лице начальника 
штаба полка Андрея Ивановича 
Калинина ходят тени, хмурят
ся брови, рот упрямо сжат. В 
который раз собираются офи
церы полка на совещание. Ко
торый раз полк пытается про
рвать кольцо окружения. «Эх, 
если бы снаряды были, — ду
мает Трушков, — разметали бы 
мы огненным валом фашист
скую сволочь с их стальными 
черепахами...» Но снарядов 
•почти нет. Подвезти их неотку
да.

— Будем пробиваться к сво
им, товарищи, — говорит Ка
линин, — слушайте приказ...

Трушков обошел своих артил
леристов. Ловил на себе их воп
рошающие взгляды. Слушал
тяжелые вздохи. Видел хму
рые лица. Их глаза говорили: 
«Капитан,, ведь только два сна
ряда на пушку. Как будем?» 
Что мог сделать он, капитан, 
когда агонировала окруженная 
армия?

Прикурил у сосны, прижав
шись к ее мощному стволу. 
Голод выворачивал внутрен
ности. На высоком темном небе 
мерцала богатая россыпь звезд, 
тихо шелестела листва, где-то 
мирно посвистывала какая-то
пичуга. Сон не шел. Перед гла
зами стояли лица солдат. «Су
меют ли они прорвать окруже
ние? Хватит ли сил?» В памяти 
невольно вставало тихое род
ное Тоншаеао, отец, мать, брат 
Василий, сестренка Поля». 
Ждут, наверное, а я сколько 
времени письма отправить не 
•могу». Вспомнил Горький, уче
бу в пединституте, Дальний
■Восток, службу и учебу в Ир
кутской артшколе. Потом была 
•первая бомбежка на станции 
Бологое, первые убитые това
рищи. Сколько их пришлось 
оставить в безвестных моги
лах... А теперь вот бои и бои, 
■отступление под напором брони 
и огня...

ледними снарядами. Пехотинцы 
и- артиллеристы дружно рину
лись в свинцовую метель авто
матно-пулеметного и артилле
рийского огня врага. Вначале 
сумели углубиться в располо
жение противника, действуя 
штыком и прикладами. Но по
том враг опомнился, огонь 
усилился. Полк ничем не мог 
ответить на этот огонь. Падали 
и падали люди. Потом те, что 
остались в живых — измучен
ные, окровавленные, еле дер
жавшиеся на ногах воины ото
шли, отползли в лесные деб
ри. Трушков лежал на земле и 
не мог пошевелиться от уста
лости, во рту пересохло. Соз
нание давил груз безысход
ности. «Вот оно, испытание 
огнем и железом, — думал он, 
— а что нас ждет вп'ереди»...

Армия задачу выполнила. 
Почти семь месяцев непрерыв
ных боев оковали большие силы 
враг^. Но и у армии нет пат
ронов, нет пищи, нет сил. Ис
тощенных, 'измученных, изра
ненных, босых немцы взяли в 
плен. Их ркали, подгоняя при
кладами, автоматными очере
дями через Оленино, Ржев, 
Смоленск. Ночевали под откры
тым небом, на голой земле, 
грызли траву, собирали листья. 
Отстающих без сожаления, со 
смехом пристреливали конвой
ные, фашисты. Они стреляли 
даже в женщин, пытавшихся 
бросить несчастным корку хле
ба, картофелину или дать по
пить. Томила жажда, боль в 
гноящихся ранах и ссадинах 
не давала покоя, босые ноги 
разбивались' о щебень дороги. 
Трушков шел вместе с Кали- 
HHHbiSi. Сильнее ран, сильнее 
голода и жажды их жгла не
нависть к врагу и жгучий стыд 
•перед этими женщинами, пы
тавшимися им помочь.

На привалах Калинин рас
сказывал Александру Иванови
чу о начале войны, как он с 
товарищами бился у Бреста, 
потом под Полтавой, как вы
ходили из окружений. И вот 
теперь плен. Приведется ли 
увидеть родных? Или здесь 
гибнуть под пятой у проклятых 
зверей? Нет, они до конца бу
дут бороться. Только бы не 
ослабнуть. Возможно, удастся 
бежать, выпадет случай? Но 
случай не предоставлялся. Не
которые пробовали, но их, из
битых, порванных собаками, 
приводили краснорожие фаши
сты в черных мундирах и ве
шали перед строем под весе
лые, победные марши, разноси
мые мощными репродукторами.

С июля 1942 года по 23 ап
реля 1945 пода длился кошмар 
плена. Александр Иванович и 
тысячи таких же, как он, ви
дели вышки, колючую проволо
ку, трупы товарищей, испыты
вали голод и непрерывные из
девательства фашистов в ла
герях Минска, Варшавы, Ню- 
ренберга,^ Мюнхена, Ульма и 
Штутгарта. Чаще и чаще при
ходила мысль о самоубийстве, 
невыносимость и безнадежность 
плена угнетали людей. Впос
ледствии, анализируя то время, 
Трушков пришел к выводу, что 
только дружба с коммуниста
ми, политработниками, патрио
тами спасла ему и многим дру
гим жизнь. Он помнит в коман
де лагеря Мюзинген москвича 
С. И. Демина, Якова Шевченко 
из Киева, Николая Назарова и 
других членов штаба—их было 
15 человек. Это они возглавили 
«Братский антифашистский союз 
военнопленных». Центром этой 
стр огоза консп прированной под-' 
польной организации стал гое- 
питаль военнопленных Ройт- 
вель. Трушков работал техни

ком пекарни Антоном Гель- 
ш тер ном, кассиршей Натхен и 
фра-у Эльзой, муж которой слу
жил врачом в немецкой армии, 
а ее отец был социал-демокра
том и видел Ленина. С по
мощью этих . сочувствующих 
пленных людей удавалось хра
нить бумаги, налаживать свя
зи с соседними лагерями, гдеч 
томились американские, чеш
ские, польские военнопленные. 
В 1943 году после сталинград
ской катастрофы настроения 
германского населения резко 
«полевели». Организация воен
нопленных усиливала свою 
деятельность. Энергично пере
писывались и распространялись 
листовки о положении на фрон
тах, организация помогала ос
лабевшим, готовила побеги, 
вооруженное восстание, крепи
ла связи с ант и фашисте к и на
строенным населением. Благо
даря умело налаженной аги
тации и пропаганде власовекие 
предатели получили отпор. Все 
газеты генерала Власова с 
громким названием «Заря» 
военнопленные собирали и от
носили в туалет. Служить в 
бандах предателя Родины ник
то не хотел. Узники лагеря 
портили оборудование и про
дукцию на машиностроитель
ных заводах Штутгарта. Фа
шистам. не помогли толкнуть 
военнопленных на измену Ро
дине выступления в лагерях 
предателей генералов Власова, 
Краснова, Швуро и других 
махровых белогвардейцев. Гит
леровцы после сталинградского 
разгрома лихорадочно стреми
лись предотвратить свою ги
бель. Но попытки создать из 
пленных армянские, грузин
ские, татарские и русские ле
гионы реальных результатов не 
дали. Пленные терпели неверо
ятные лишения, гибли от голо
да, непосильного труда, но 
руку на Родину не поднимали. 
Наоборот, о.ни крепили свой 
фронт сопротивления, и фаши
сты это чувствовали. Гестапов
цы пытались засылать в ряды 
организации военнопленных 
провокаторов. Но только за 
короткое время патриоты разо
блачили « ликвидировали пре
дателей Мургу, Попова, Кор- 
жевского и других.

Фашисты не сломили совет
ских людей. Александр Ивано
вич помнит, как весь лагерь 
поднялся на ноги, и гнев воен
нопленных поверг в ужас гит
леровцев. Один из охранников 
убил общего любимца, бывше
го председателя колхоза йз 
Удмуртии. Убил только за то, 
что он слишком близко подо
шел к колючей изгороди. 
Комендант заверил пленных, 
обещал наказать виновного, и 
убийцу из охраны убрали. «Это 
было нашей победой. Мы тогда 
поняли, что враги нас боятся. 
Боятся человеческих теней. 
Значит, наша победа близка» 
— говорит Александр Ивано
вич.

Прошли годы. А. И. Трушков 
живет в поселке Буреполом. 
Товарищи по плену присылают 
e.Miy письма. Почти 35 лет он 
проработал преподавателем, за
ведующим учебной частью и 
директором средней школы. 
Теперь он на пенсии, но не за
бывает школу, помогает моло
дым педагогам. Когда видишь 
этого ломанного войной и пле
ном человека с добрым, немно
го грустным лицом, то неволь
но думаешь о том, что он пере
жил и испытал. Да, война про
верила учителя Александра 
Ивановича Трушкова на проч
ность огнем и железом, и это 
испытание он выдержал с

•На рассвете снова был бой. ческим секретарем в штабе. Он честью.
Дивизион ударил по врагу нос- сумел 'наладить связь с хозяи- Г. СОРОКИН,
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ПРИНОСЯЩИЕ РАДОСТЬ Школьная жизнь=
«А это наш детский сад», — 

с гордостью говорят приезжим 
жители деревни Большие Сел- 
ки. Иной человек пожмет недо
уменно плечами, мол, что тут 
такого особенного, подумаешь, 
колхозный детский сад, сейчас 
их везде открывают, да и зда
ние с виду ничем не примеча
тельное.

Действительно, помещение 
детского сада приспособленное, 
проведен был капитальный ре
монт старого здания школы. И 
участок еще не полностью от
вечает всем требованиям, мало 
еще на нем построек, не пол
ностью проведено озеленение. 
Но ведь и сад»к-то существует 
всего полтора года. Так что все 
еще впереди.

Садик рассчитан на пятьдесят 
ребятишек, но доставка детей 
из других деревень не органи
зована, ходят лишь дети из 
Больших Селшв, поэтому ле
том не больше 35 человек, а 
зимой 20—25 человек по
сещают д е т с к и й  сад. 
Их родители работают пов
сюду: на фермах, в школе, на 
пекарне, в сельском Совете, в 
магазине. Но где бы они ни ра
ботали, они спокойны за своих 
детей. А еще совсем недавно 
все было - по-другому. Многие 
из женщин .вынуждены были с 
рождением ребенка оставлять 
полюбившуюся работу, так как 
не в каждой семье есть бабуш
ка, которой возьмет на себя 
такой труд — воспитание ре
бенка. Собственно, если и была 
бабушка, то хорошо уже то, 
что ребенок сыт и вовремя 
спать уложен, а большего с 
бабушки не спросишь, что уж 
тут говорить о подготовке к 
школе.

Сейчдс матери'знают, что в 
детском саду дети не просто 
играют, они воспитываются.

Ежедневно, как в школах, 
проводятся занятия, и каждый 
день дети узнают что-то новое 
об окружающем их мире." Ро
дители благодарят работников 
детского сада за их заботу и 
любовь, за чуткость и внима
ние. *

Со дня открытия работают 
здесь ' Алевтина Аркадьевна 
Тамерешева и Нина Николаев
на Чугунова. А. А. Темерешева 
вначале работала- воспитателем 
в старшей группе, а сейчас, 
вот уже долгода, она— заведу
ющая. Работа заведующей не 
проста -в любом учреждении, 
а в колхозном детском саду 
сложна вдвойне. Заведующая 
должна заниматься и воспита
тельной работой, и хозяйствен
ными делами, выполнять и обя
занности завхоза, и кладовщи
ка, и... Да -мало ли еще таких 
«и»... -наберется!

Алевтина Аркадьевна рабо
тает с душой. По ее мнению, 
иначе работать с детьми невоз
можно. С большим желанием 
рабо'тают и воспитатели Нина 
Николаевна Чугунова и Фаина 
Павловна Семикова. Работа с 
детьми им не просто 'нравится, 
они любят свою работу, любяг 
детей. Их воспитанники чувст
вуют это и тянутся к ним. 
Плачут в этом детоком саду 
разве только новички. Страшно 
первый раз оставаться от 
мамы. Но страх быстро исчеза
ет, и разве захочется плакать, 
если кругом так много веселых, 
жизнерадостных ребятишек, 
замечательных игрушек, и если 
руки и глаза у, тетей такие 
ласковые и добрые. Дети добро 
чувствуют и помнят, поэтому и 
идут в детский сад большесел- 
ковские ребятишки с радостью. 
А радость эту приносят им 
люди, работающие в детском 
саду.

Г. ОКУНЕВД.

Лесная библиотека

Уникальная коллекция древесиры на кафедре лесоводства 
Московской сельскохозяйственной академии имени К. А. Ти
мирязева, насчитывающая 600 образцов древесных и кустар
никовых пород, по праву считается лучшей и наиболее полной 
в нашей -стране.

Основанная профессором М. К. Турским, который руково
дил кафедрой с 1876 по 1899 год, библиотека древесных по
род, как называют коллекцию, непрерывно пополнялась новы
ми экспонатами на протяжении почти столетнего периода. Сна
чала собирали образцы древесины в виде - небольших отруб- 
ков с четырьмя сечениями. Позднее образцам придавалась 
форма книг, корешки которых представлены корой древесных 
и кустарниковых растений.

Такая лесная библиотека имеет не только познавательное 
значение, она способствует расширению связей науки с произ
водством. Кафедру посещают многочисленные экскурсии ра
ботников лесного хозяйства. Здесь идет обсуждение, какие по
роды на каких почвах сажать, как их выращивать, чтобы 
исключить вредное влияние водной эрозии почвы, засух, пыль
ных и черных бурь и других неблагоприятных факторов.

На снимке: образцы древесных пород из многих стран мира.
Фото Н. Акимова. (Фотохроника ТАСС).

ОН ВСЕГДА НЕПОВТОРИМ...
...А музыка, светлая л 

немножко печальная, запол
няет школьные коридоры л 
классы, пока еще пустые, 
эхом отдается в актовом заде. 
И слова песни, легкие, проз
рачные и чистые, что выводит 
тоненький; совсем еще детский 
голосок, сжимают сердце и 
затуманивают глава.
Школьные годы чудесные,
С дружбою, с книгою,

с песнею,
Разве -они пролетят без

следа...
Доверчивая и нежная песня, 

старенький актовый зал, став
ший вдруг очень тесным, 
лица., взволнованные и радост
ные, нарядные, торжествен
ные десятиклассники... Таким 
запомнят многие традицион
ный вечер встречи выпускни
ков Шайгинской средней шко
лы.

Смолкла песня. А тишина в 
зале такая, что слышно, ка
жется., как взволнованно и 
учащенно- бьются сердца. 
Сердца тех, кто пришел се
годня на вечер встречи вы
пускников с десятиклассника
ми, с учителями, с родной 
школой.

Торжественная часть вечера 
началась воспоминаниями: 
Ведь сегодняшняя, встреча —- 
особая. Школе исполняется 
полвека, юбилей славный ч 
знаменательный.

Перед выпускниками вы 
ступила • одна из старейших 
учителей школы Раиса Ива- 
йовма Парфенова. Рассказал-! 
о том, как жила тогда школа, 
о добрых делах учеников, об 
их увлечениях. Затем слово 
было предоставлено первым 
ученикам Шайгинской сред
ней школы, первым вожатым. 
Все они говорили о том, что 
значила школа :в их жизни, 
сколько радостных и хороших 
воспоминаний, связанных с 
ней, осталось в их памяти

навсегда. Поздравляли Шай- 
гннскую ореднюю школу со 
славным юбилеем выпускники 
всех поколений — и пожй'лыс 
уже люди, и вчерашние деся
тиклассники. Рассказывали о 
себе, о - своей работе, о том, 
что дала им родная школа, о 
знаниях, Пригодившихся в 
жизни. Беседа была интерес
ной, непринужденной, разго
вор шел по душам. Каждый 
делился с залом частичкой 
себя, своих мыслей и дум.

А потом школе был вручен 
памятный- сувенир. Его пода
рил от имени выпускников 
Татариновых Анатолий Иоси
фович Татаринов. Подарок 
был необычным — миниатюр
ное изображение' острой ска
лы, в котором видны все слои 
горной породы. На окале — 
крупная цифра «50» —в честь 
юбилея школы. И тонкая гра
вировка: «Шайгинской сред
ней школе от выпускников 
Татариновых». Девять сестер 
и братьев дружной семьи Та
тариновых окончили Шайгин- 
сюую среднюю школу. Анато
лий Иосифович работает в 
далеком уральском городе 
Березники, оттуда и привез 
он .свой шахтерский подарок 
родной школе. Много еще 
теплых, душевных слов про
звучало в этот вечер в стенах 
школы. После торжественной 
части учащиеся выступили 
перед гостями с большим ин
тересным концертом —песни, 
стихи, юмор, танцы...

В нескольких кабинетах 
для выпускников были оформ
лены «Уголки воспоминаний». 
На столиках ровными ряда-мч 
— альбомы с надписью вы
пуска. В альбомах материалы 
и снимки из жизни классов, 
фотографии выпускников. За
таив дыхание, рассматривали 
выпускники эти альбомы, тре
петными руками водили по 
старым пожелтевшим фото

графиям. И часто срывалось 
то тихое, то радостно-удив
ленное: «Ребята., да "ведь это 
же мы!...»

А еще были уроки. Настоя
щие, с серебристой мелодией 
звонка и маленькими пере
менками. Учениками были 
совсем взрослые люди, а их 
учителями — убеленные седи
ной классные руководители. 
Уроки эти были немножко 
необычные, вопросы задава
лись на редкость трудные — 
рассказать о себе, поделиться 
обоими .мечтами и планами. 
И ученики взволнованно и 
чуть растерянно отвечали, по
том осторожно и все же не
ловко садились, а парты тро
гательно скрипели, совсем как 
тогда, мн-ого лет назад. Уро
ки шли долго, но никому не 
хотелось На веселую пере
менку, все сидели в классе, 
стараясь хоть еще на секун
дочку задержать эту встречу 
с детством. Текла в каждом 
классе оживленная беседа, и 
то и дело зтунало: «А помни
те?...» И начинал выплывать 
в памяти водоворот . событий, 
шумных и• бесконечно счаст
ливых дней.

Каждому казалось, что они 
бьыга слишком коротки, эти 
уроки. И когда выходили из 
классов в фойе на призывные 
звуки .музыки, в душе у всех 
еще жила серебристая мело
дия звонка.

Долго еще в этот вечер све
тились окна Шайгинской сред
ней школы. Долго. не расхо
дились выпускники, стараяси 
подольше удержать хрупкий 
миг детства. Ведь он всегда 
бывает неповторимым. Но на
стала минута прощания. И 
поплыл по коридорам послед
ний школьный вальс, нежный 
и радостный, как само дет
ство...

Л. ШИПИКИНА.

ИНТЕРЕСНЫЙ ВЕЧЕР
Интересно прошел вечер 

встречи выпускников школы 
с десятиклассниками в Пи
жемской сродней школе..

Долго и тщательно готови
лись к этому событию все 
классы. Ответственным за 
проведение вечера был 10 «в» 
класс, которым руководит 
Галина Николаевна Клешни- 
на.

Ребята красочно и ярко 
оформили . плакаты, приветст
венные лозунги, подготовили 
диаграммы «Успеваемость за 
пятилетку» и «Трудовое рас
пределение учащихся 8 и 10 
классов». Очень интересным 
получился стенд «Школа вче
ра и сегодня», на котором 
были представлены материалы 
из истории и жизни школы, 
фотографии разных лет.

После того, как гости озна
комились с оформлением, они 
были приглашены в актовый 
зал на торжественную часть. 
Ее вел выпускник первого, 
1942 года выпуска П. В. Зве
рев. Он рассказал о школе в 
начале пути,, о дела/х ребят, 
поделился воспоминаниями о 
своем классе. Затем слово 
было предоставлено препода
вателю русского языка и ли

тературы П. Г. Зайковой, ко
торая рассказала о' сегодняш
ней Пижемской средней шко
ле, о добрых делах учащихся, 
о том, как бережно хранят в 
школе традиции, заложенные 
его первыми учениками. А по
том говорили сами выпускни
ки. О своей работе, жизни, 
вспоминали школьные годы 
как самое лучшее время, рас
сказывали о своих учителях.

С ответным словом от име
ни сегодняшних десятиклас
сников, выпускников 1980 го
да, к собравшимся обратилась 
ученица 10 «б» класса, секре
тарь комсомольской организа
ции Пижемской средней шко
лы Валентина Абрамова.

Окончилась торжественная 
часть, всех пригласили на «не
обычные уроки». В каждом 
классе проводилась анкета, 
шел разговор по душам.

Встреча выпускников закон
чилась вечером отдыха,

Т. ЖУКОВА, 
организатор по внеклассной 

работе.

Зам. редактораА. Т. МИХАЛИЦЫН.

Телевидение
Воскресенье, 10 февраля

9.00 — Концерт народного ар
тиста РСФСР Ю. Казакова 
(баян). 9.30 — Будильник. 10.00
— Служу Советскому Союзу!
11.00 — Здоровье. 11.45 — Му

зыкальная программа «Утренняя 
’почта». 12.15 — Киножурнал
«По Советскому Союзу». 12.30— 
Сельский час. 13.30 — Музы
кальный киоск. 14.00 — «Вечный 
зов». Худ. фильм. 6-я серия — 
«Возвращение». 15.15 —Премьера 
док. фильма из цикла «Путевка 
в жизнь» — «Вступление». 16.00
— Клуб кинопуташествий. 17.00
— Сегодня — День Аэрофлота. 

.17.15 — «По вашим письмам».
Музыкальная программа для ра
ботников Аэрофлота. 18.00 —
Международная панорама. 18.45
— Балет К. Крупиньского и
10. Дамсе «Свадьба в Ойцове». 
Спектакль. 19.20 — Советский
Союз глазами зарубежных гос
тей. 19.35 — На экране —кино
комедия. «Джентльмены удачи». 
Худ. фильм. 21.00 — Время.
21.35 — Концерт, посвященный 
75-летию Героя Социалистиче
ского Труда, лауреата Ленинской 
и Государственной премий, на
родного артиста СССР, компози
тора Д. Б. Кабалевского.

Тоншаавокому производст
венному дорожному участку 
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